



*Communiqué de presse  
Diffusion immédiate*

## **Budget Citoyens en action Trois projets sont retenus**

*La Tuque, le 20 décembre 2022* – En mai dernier, le conseil d’agglomération de La Tuque a lancé son premier budget *Citoyens en action* pour lequel une enveloppe de 100 000 \$ a été réservée dans les fonds qui sont sous la supervision du Service de développement économie et forestier de la Ville de La Tuque. Ce soir, le conseil d’agglomération de La Tuque est fier d’annoncer que trois projets ont été retenus dans le cadre de cette démarche, ce qui permettra d’enclencher le processus en vue de leur réalisation. Au total, la Ville de La Tuque a reçu 29 formulaires pour 26 projets de nature distincte dans le cadre de cette démarche.

Bien que plusieurs projets déposés par des citoyens étaient intéressants, le conseil d’agglomération a dû faire un choix. Les trois projets retenus sont :

- Le projet intitulé *Ralentissez pour notre sécurité* qui consiste à faire l’acquisition et l’installation de silhouettes d’enfants destinées à sensibiliser les automobilistes à l’importance de ralentir près des parcs, des écoles et certaines zones ciblées dans les quartiers résidentiels pour protéger les enfants. Ce projet a été présenté par Mme Fanny Germain.
- Le projet intitulé *Biblioparc* qui vise à créer un espace bibliothèque en plein air dans le parc Saint-Eugène à l’arrière de la bibliothèque Annie-St-Arneault, avec du mobilier urbain de type *lounge* et un accès Internet wifi, afin de créer un lieu où les citoyens pourront travailler à l’extérieur, lire et prendre un temps de repos seul, entre amis ou en famille. Ce projet a été présenté par Mme Kathleen Bérubé.
- Le projet intitulé *Terrain de pétanque à Lac-Édouard* qui permettra l’aménagement d’un terrain de pétanque avec deux allées à l’arrière de l’édifice municipal de Lac-Édouard. Ce projet a été présenté par Mme Nicole Ouellet.

Les citoyens de l’agglomération de La Tuque ont pu déposer des projets entre le 17 mai et le 30 septembre 2022. Les projets déposés devaient représenter une dépense d’immobilisation, c’est-à-dire une infrastructure ou un équipement d’une durée de vie d’au moins cinq ans, nécessitant un investissement entre 5 000 \$ et 100 000 \$. Pour présenter la démarche et susciter des idées de projets, sept rencontres d’information et de réflexion collective ont été organisées à La Tuque, La Croche, Parent, La Bostonnais et Lac-Édouard. Une cinquantaine de personnes ont participé à ces rencontres qui ont permis de soulever une centaine d’idées.

Cette démarche avait comme objectifs d'informer les citoyens sur le budget municipal et ses enjeux, de mieux connaître les besoins et les préoccupations des citoyens pour pouvoir y répondre, de favoriser la participation citoyenne, ainsi que d'augmenter le sentiment d'appartenance et de fierté des citoyens envers leur municipalité.

Chacun des projets reçus a été analysé par l'équipe municipale en fonction de différents critères, dont la faisabilité à court terme, le respect du budget, l'impact sur la qualité de vie des citoyens, les coûts d'entretien à long terme, etc. Le comité d'analyse a ensuite déposé son rapport et ses recommandations au conseil d'agglomération de La Tuque qui a pris la décision finale. Les idées de projets qui n'ont pas été retenues seront conservées pour d'éventuels projets futurs.

Il est possible que la démarche de budget *Citoyens en action* soit répétée l'an prochain, si les sommes nécessaires pour en assurer sa réalisation sont encore disponibles. Le conseil d'agglomération de La Tuque aura à prendre une décision à ce sujet au cours des prochains mois.

## CITATION

« Je tiens à remercier toutes les personnes qui ont pris le temps de nous soumettre un projet. Leur contribution est très appréciée. Les projets retenus vont prendre forme progressivement et tout le monde pourra en profiter. Pour les autres projets, ils nous serviront certainement dans nos réflexions pour le développement de notre milieu de vie. C'est important pour moi et mes collègues du conseil d'agglomération de trouver des façons d'impliquer les citoyens dans nos actions municipales. Cette démarche est un beau succès et nous sommes fiers d'avoir créé cette initiative. »

- *Luc Martel, président du conseil d'agglomération et maire de La Tuque*

-30-

Source :  
Hélène Langlais, chef de service aux communications  
Ville de La Tuque  
819 523-8200, poste 2112  
[hlanglais@ville.latuque.qc.ca](mailto:hlanglais@ville.latuque.qc.ca)